

LA MORT DE JEAN CHIAPPE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

M. LAVAL A PRONONCE L'ELOGE FUNEBRE

Vichy, 1er. — Renseigné sur la mort de M. Jean Chiappe, ambassadeur, Haut-Commissaire en Syrie et au Liban, le radio de Vichy a dit hier : C'est avec une profonde émotion qu'on a appris la mort tragique de M. Jean Chiappe.

LA GUERRE SUR L'ANGLETERRE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

VERS L'AURORA. Le feu continuait à s'élever et d'immenses panaches de fumée planaient sur la Manche.

On croit qu'une très grande quantité d'huile, qui avait été déchargée à destination de Londres, a été détruite.

Le temps est favorable aux raids de bombardement

Le temps est très favorable aux raids allemands, car le ciel a demeuré couvert, facilité l'approche des objectifs visés et permet en même temps de lancer des bombes avec précision.

LES ALLEMANDS ONT SURMONTÉ LES DIFFICULTÉS DU BLOCUS

déclare le député britannique John Willrad

Le député britannique John Willrad a fait, à la radio, la déclaration suivante : « Ces temps derniers, nous n'avons pas beaucoup parlé du blocus, alors qu'au début de la guerre, on en espérait beaucoup. Ces espoirs ne se sont pas réalisés, et les conséquences en Europe ont été très graves. »

Nombreux combats aériens

De nombreux avions de chasse allemands se sont dirigés dimanche vers le sud de l'Angleterre en vue d'engager le combat avec des chasseurs anglais.

Mort héroïque du Major Commandant Delmuthfire

Le major Delmuthfire, commandant l'escadre aérienne très connue « Von Richthofen », titulaire de la Croix de Chevalier aux palmes, n'est pas revenu d'un vol effectué le 28 novembre, au-dessus du territoire ennemi au cours duquel il avait remporté sa 56e victoire aérienne.

Le succès remporté par les destroyers allemands au Sud-Ouest de la Manche

Berlin, 1er. — Au sujet des succès obtenus par les destroyers, des nouvelles de l'aviation nous apprennent que l'ennemi a du subir des pertes et des dégâts en dehors de celles mentionnées dans le communiqué officiel, et qui concernent deux destroyers et un croiseur.

Prises de vues des effets produits par les bombardements allemands

Berlin, 30. — Les représentants berlinois de presse étrangère ont assisté aujourd'hui au Wilhelmstrasse à la présentation des prises de vues photographiques des avions allemands de reconnaissance, qui montrent clairement et d'une façon impressionnante, les effets des attaques allemandes sur Coventry et Birmingham.

FLOTILLE DE DESTROYERS NARVIK

Berlin, 1er. — Sur ordre du Führer, une nouvelle flottille de destroyers de la marine de guerre a été nommée « flottille de destroyers Narvik ».

Le commerce extérieur du Reich

Francfort, 30. — Le directeur régional de la Reichsbank déclare que le commerce extérieur du Reich va bientôt atteindre ses chiffres du temps de paix. La perte temporaire de marchés d'outre-mer se voit compensée par un redoublement des échanges en Europe et avec certains pays d'Asie.

UNE DICTATURE AU PARAGUAY

M. Ichini Omorinigo, président de la République du Paraguay, a pris les pleins pouvoirs. Dans un manifeste, le dictateur du Paraguay proclame qu'il assumera dorénavant tout pouvoir en vue d'assurer l'exécution de la politique de son prédécesseur, le président Esquirol.

LE GÉNÉRAL WEYGAND A TIZINT

Tanger, 30. — Le Général Weygand a eu une entrevue avec le Caïd à Tizint, d'où il est reparti pour Agadir.

PETITS EFFETS DE LA GUERRE EN EUROPE

Copenhague déménage A LA RECHERCHE DE LOGEMENTS « SANS CONFORT »



VUE D'UN MARCHÉ A COPENHAGUE. (Archives Révelli)

L'hebdomadaire allemand « Das Reich » mande de Copenhague : La construction des logements au Danemark s'est effectuée depuis un certain temps, suivant des lignes qui — pour être modeste — considèrent surtout les extérieurs. Des maisons se sont élevées avec de magnifiques balcons, sur lesquels on ne pouvait s'asseoir.

LES CENDRES DE CODREANU ont été inhumées à la « Maison Verte »

Bucarest, 30. — C'est à la « Maison Verte » que, cet après-midi, les cendres de Codreanu et de ses treize camarades, assassinés en même temps que lui, il y a deux ans, ont été inhumées.

Démision d'office des conseillers généraux, d'arrondissement ou municipaux

Le Gouvernement aura désormais le droit, lorsque des motifs directs d'intérêt général ou d'ordre public seront en jeu, de déclarer démissionnaires d'office les conseillers généraux, les conseillers d'arrondissement ou municipaux des communes de plus de 1.000 habitants ; mais pour les communes moins importantes, le Préfet déclarera lui-même.

CONSEIL DE CABINET A VICHY

Genève, 30. — Le Conseil de Cabinet s'est réuni ce soir à Vichy. On rapporte que des questions controversées ont été examinées au cours de cette réunion.

Le Palais Royal à Tirana transformé en ambulance

Le Roi Victor Emmanuel III a mis le Palais Royal, qui vient d'être acheté à Tirana, à la disposition de la Croix-Rouge italienne, en vue de la prescription qui s'est utilisée pendant les combats en Grèce du Nord comme ambulance pour les soldats italiens blessés.

Un corridor à travers le Canada

L'Agence américaine d'informations « Associated Press » annonce de Washington qu'on parle com mode chose possible de la cession d'un corridor permettant de relier à travers le Canada, les Etats-Unis à leur possession de l'Alaska et ceci en contre-partie de la cession d'autres vieux navires de guerre à l'Angleterre.

UNE DÉLÉGATION FRANÇAISE A TOKIO

Au sujet des négociations nippondo-inochinoises à Tokio, le porte-parole du ministère japonais des Affaires étrangères a déclaré que les questions économiques en feront le thème principal. La délégation française arrivera à Tokio le 12 décembre.



« DÈDÈ ET DOUDOU » LES JUMEAUX FACÉTIEUX

L'ordre nouveau ne sera établi que lorsque l'autorité sera restaurée

Vichy. — Nous nous l'avons dit souvent, après le maréchal PÉTAIN lui-même, l'ordre nouveau ne sera établi en France que lorsque l'autorité sera restaurée.

LE JAPON A RECONNU FORMALLEMENT LE GOUVERNEMENT DE NANKIN

Le gouvernement japonais a signé à Nankin un traité avec le gouvernement chinois de Wang-Ching Wei. Le porte-parole du Ministère des Affaires étrangères nippon a déclaré que par la signature de ce traité, le Japon a reconnu formellement le nouveau gouvernement national de Nankin comme gouvernement chinois.

Incidents à Shanghai

Une dépêche de Shanghai à l'Agence allemande D.N.B. déclare que la journée de la signature de l'accord sino-japonais ne s'est pas passée sans incidents à Shanghai.

Il faut faire bon usage de l'autorité

Mais la contrepartie nécessaire de l'initiative, c'est la responsabilité. Si, quel qu'un, dans la France nouvelle, même à bien une action féconde, il ne sera traité comme tel, il sera traité comme un coup de force.

LE CANADA ACHÈTE LA RÉCOLTE DE BLÉ 1940

Le gouvernement canadien fait connaître qu'il se propose de faire acheter toute la récolte de blé de 1940, par l'Office du blé.

ENCORE 236.000 CHOMEURS EN BELGIQUE

On mande de Bruxelles : Le nombre des chômeurs a continué à baisser en Belgique. Le 23 novembre, il s'élevait à 236.000.

UNE GRANDE FABRIQUE DE VITAMINES EN U.R.S.S.

Selon les « Izvestia » moscovites, à Dmitrovsk, dans le territoire de Kursk, une grande fabrique de vitamines.

DU SAVON FABRIQUÉ AVEC DU PÉTROLE EN ROUMANIE

D'après des informations roumaines, on aurait réussi en Roumanie à fabriquer un savon utilisable, avec du pétrole.

LISEZ ET FAITES-LIRE nos PETITES ANNONCES

DES ORANGES ESPAGNOLES POUR LA FRANCE

Deux représentants de la Chambre de Commerce espagnole à Paris sont arrivés à Valenciennes pour discuter des conditions de livraisons prévues par la mise en vigueur de l'accord franco-espagnol sur les oranges.

DEUX ANS DE SERVICE MILITAIRE EN FINLANDE

Le Gouvernement finlandais a transmis au Reichstag un projet de loi sur l'institution du service militaire de deux ans en Finlande, de 1941 à 1945.

LE NOUVEL ORDRE ASIATIQUE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Toutes les mesures sont prises dans tous les domaines pour réaliser cet idéal commun. Le Mandchoukouo, la Chine et le Japon entrent immédiatement dans un accord sur la base du sentiment de la présente déclaration.

Les États-Unis continuent à reconnaître le Gouvernement de Tchoung-King

Washington, 30. — Le secrétaire d'Etat américain M. Cordell Hull a déclaré que les Etats-Unis continuent à reconnaître le gouvernement de Tchoung-King comme le gouvernement légal de la Chine. Selon l'Associated Press, le Trésor américain demandera lundi à la Commission d'enquête du Sénat une décision autorisant l'emploi d'une partie des fonds dits de « mobilisation » pour soutenir le monnaie du gouvernement de Tchoung-King.

UN CRÉDIT DE 100 MILLIONS DE DOLLARS

Washington, 30. — M. Roosevelt a fait savoir que les Etats-Unis accordent un nouveau crédit de 100 millions de dollars au gouvernement de Tchoung-King.

Tchoung-King lance un mandat d'arrêt contre Wang-Ching Wei

Le gouvernement de Tchoung-King a lancé un mandat d'arrêt contre M. Wang-Ching Wei, président du gouvernement de Nankin, qui a signé hier un traité avec le Japon.

FONDATION DE L'AXE GRAND ASIATIQUE

Tokio, 30. — A l'occasion de la signature du pacte entre Nankin et Tokio, des télégrammes ont été échangés entre le prince Konoze, premier ministre, Wang-Ching Wei et le premier ministre du Mandchoukouo. Le prince Konoze a déclaré qu'il considère le pacte comme un tournant dans l'histoire des relations entre le Japon et la Chine. La presse japonaise célèbre l'accord comme un événement d'une très grande importance.

La convention de Nankin n'est pas un traité de paix

Tokio, 30. — Après communication du texte officiel, le porte-parole du parti japonais a déclaré que la convention de Nankin n'est pas un traité de paix. Le traité régit plutôt les relations sino-japonaises. Le pacte avec la Chine ne sera conclu que lorsque l'« Axiomatique » cessera la résistance ou que cette résistance aura été brisée.

Les armées japonaises remportent un grand succès

Tokio, 30. — D'après des informations parvenues à Tokio, les opérations de grande envergure exécutées par les forces japonaises sur les deux rives du fleuve Han (province de Hou-Pé) se sont terminées par un succès.

Retraite des troupes chinoises vers le Nord-Ouest

Tout le territoire situé entre les rivières jaunes et le fleuve Han, jusqu'à Chang et Moulin, a été occupé par les Japonais. Au cours des opérations qui ont duré quatre jours, l'adversaire a eu plus de 10.000 tués. L'ennemi bat en retraite vers le nord-ouest.

ECHOS et CARNET

CALENDRIER. — Mardi 3 décembre 1939. — Soleil : Lever à 9 h. 27 ; coucher à 17 h. 36 ; Lune : Lever à 12 h. 30 ; coucher à 22 h. 30.

AVIS DU COMITÉ DES GESTION DES PRODUITS LAITIERS. Le Comité de Gestion des Produits laitiers du Nord et du Pas-de-Calais informe les détaillants en beurre qu'ils seront autorisés à inscrire les noms de leurs clients qui lorsqu'ils seront en possession de la carte professionnelle définitive et du panonceau « F ». Leur nom sera alloué après avoir été vérifié et sera alloué après avoir été vérifié et sera alloué après avoir été vérifié.

VOIR nos INFORMATIONS RÉGIONALES en quatrième page

LA VALLÉE DES ROIS

Par H. J. MAGOG

Résumé des précédents feuilletons. Un matin, à Paris, au Bois de Boulogne, une jeune fille blonde se promène à l'ombre d'un jeune homme distrait de l'arrière-fond d'une auto et, de ce fait, lui lance la vie.

Les regards qu'il jetait sur la blonde Renée Sérignan affirmant qu'il était fait au moins une exception. A la suite de la jeune fille, il fit son entrée dans l'atelier où se tenait ordinairement M. Sérignan.

pour finir, ce mal bizarre qui m'a rendu aveugle et auquel les médecins n'ont jamais rien compris. — Coïncidences, murmura Maxime.